

Il a fait rayonner partout l'éclat de son génie, de sa science profonde, et tous les peuples ont ressenti l'heureuse influence de la sagesse de ses enseignements, et de l'incomparable habileté avec laquelle il a su aborder les questions délicates, les problèmes redoutables qui surgissent à chaque instant dans notre siècle si fécond en transformations et en progrès.

L'histoire dira que nul plus que lui n'aura contribué à rendre à l'Eglise catholique romaine, dans notre société moderne, avide de jouissances et de libertés sans frein, cette souveraineté morale, cette influence prépondérante qui ne demande qu'à s'exercer toujours pour le plus grand bien de l'humanité, pour la protection du faible contre le fort, pour la justice et le droit contre l'oppression et la tyrannie, pour l'ordre et pour la paix.

Aussi est-ce pour les catholiques romains un adoucissement à leur chagrin que ce concert unanime de louanges et de regrets, et nous avons été sensibles aux manifestations de sympathie qui nous viennent de toutes langues et de toutes nations, et plus spécialement de ceux de nos concitoyens qui ne partagent pas nos croyances religieuses.

Nous avons cru devoir manifester notre douleur en assistant, en corps, précédés d'un détachement de notre police municipale et de notre corps de pompiers, au service funèbre qui a été célébré jeudi, le 23 du courant, dans la basilique de Québec, à Sa mémoire. Et pour marquer davantage l'importance de cet événement, nous avons fait décorer l'hôtel de ville d'insignes de deuil portant les inscriptions suivantes que nous pouvons consigner dans le procès-verbal de la séance de ce soir :

A Léon XIII, pontife suprême de l'Eglise du Christ, hommage de notre admiration et de nos regrets.

Pontife-Roi, il a, sans défaillance, dirigé la barque de Pierre à travers les plus dangereux écueils, et par son génie autant que par ses vertus, il a régné vraiment sur tout le genre humain.

Docteur infailible, il a enseigné aux rois la sagesse, aux riches la charité, aux patrons la justice, aux ouvriers la noblesse du travail, à tous le respect de la religion, la pratique de la vertu.

Que copie de la présente résolution soit transmise à Son